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Sitzungsprotokoll der Fachschaftenkonferenz vom 19.12.2019 
 
 
Ausrichtend: FB 13 
Raum:  L506/26+32 
Redeleitung: Hendrik Thum, Florian Schaub 
Protokoll:  Ole Bay, Ann-Kathrin Sorg 
Beginn:  18:30 Uhr 
Ende:    21:13 Uhr 
 
 
Anwesend: 
 
FS 01:   Elena Ehret; Katharina von Beren 
FS 03:  
   Pädagogik: Julia Stroh, Taylan Karatiken 
   LaG:   Tabea Künstler 
   Sport:  Lukas Franke, Tatjana Albert, Jens Fink 
   Psychologie: Sushian Alipanahifard, Maximilian Stasica 
FS 04:   Christian Fahr 
FS 05:   Emily Burbach 
FS 11: 
   Geo:  Susanne Weyand 
   MaWi:  Nicklas Graumann 
FS 13:   Sebastian Koch, Niklas Stein 
FS 20:   Jenny Nicola, Robert Jakobi  
FS iST:  Felix Matzdorf 
Beratend AStA: Maximilian Kroll, Domenic Kehrer 
Beratend Senat: Christian Fahr 
 
Genehmigung der Protokolle 

- Februar 2018 (FS 02): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen 
- Mai-FSK 2018 (FS 04): erledigt 
- August-FSK 2018 (FS 11):  erledigt 
- Oktober-FSK 2018 (FS 15):  Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen 
- November-FSK 2018 (FS 16): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen 
- Januar-FSK 2019 (FS 20): Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen 
- Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden  
- März-FSK 2019 (FS10): Protokoll nicht vorhanden 
- April-FSK 2019 (iST und MEC): erledigt 
- Mai-FSK 2019 (FS 04): Protokoll nicht vorhanden 
- Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden 
- Juli-FSK 2019 (FS1): erledigt 
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- August-FSK 2019 (FS3): Noch nicht hoch geladen 
- September-FSK 2019 (FS05): erledigt 
- Oktober-FSK 2019 (FS07): fehlt 
- November-FSK (FB11): zwei Wochen Zeit 

 
 
Wichtiges aus den Fachschaften 
 
FS 01:   Vernetzungstreffen und Weihnachtsfeier liefen gut   
FS02:   Aktuell Probevorträge für Neubesetzung der Professur „Neuere Geschichte“ 
FS 03: 
   LaG  Schönes Winterfest im kleinen Rahmen 
   Sport BuFaTa-Planung, neue Proffessur und Dozentenstelle, Anmerkung bzgl. Mehr 

Kooperation im Hinblick auf Verleihkatalog 
FS 11  Schöne Weihnachtsfeier 
FS 13  Schöne, gutbesuchte Weihnachtsfeier 
FS 20   Wunderschöne Weihnachtsfeier, erhält demnächst Unisex-Toiletten 
 
 
Wichtiges aus den Gremien 
 
AStA:  Der Haushalt für 2020 wurde verabschiedet 

 
Senat:  Es gibt noch keine Informationen über QSL-Mittel.  QSL-Mittel sollen in Zukunft 

verstärkt abgerufen werden. 
 
UV: Am 18.12.2019 hat die Wahl des neuen Präsidiums stattgefunden. Dazu gab es am 

4.12.2019 eine UV zur Vorstellung der Kandidat*innen. Zusätzlich gab es 
Statusgruppengespräche in den letzten zwei Wochen. 

 Zur Wahl vorgeschlagen waren: 
 Forschung, Lehre, wiss. Nachwuchs: Prof. Barbara Albert, Chemie 
 Studium, Lehre, Diversität: Prof. Heribert Warzecha, Biologie 
 Transfer, Internationalisierung: Prof. Jens Schneider, Bauingenieurwesen 
 Infrastruktur:  Prof. Herbert de Gersem, Maschinenbau  
 Kanzleramt: Dr. Manfred Efinger 

 
e-Learning Beirat: Es gibt einen Moodle-Kurs für Online-Prüfungen. Interessenten für einen Test im 

Januar werden aus den Fachschaften gesucht. 
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Tagesordnung 
 
 
TOP 1: BuFaTa Sport Darmstadt & Mainz und BuFaTa Architektur 
 
Die Architekten richten zusammen mit der HDA Ende Februar eine BuFaTa aus, bei der mit ca. 45 
Teilnehmern gerechnet wird. Der Kostenvoranschlag beläuft sich auf ca. 9.000€ welchen die HDA und 
TUD gemeinsam tragen. 
Bei der BuFaTa der Sportler im Mai, ausgerichtet in Kooperation mit der Uni Mainz, wird mit ca. 300 
Teilnehmern gerechnet. Anteil der von der TUD getragenen Kosten beläuft sich auf ca. 12.000€. 
Da der Finanztopf für BuFaTas nur 10.000€ beträgt wurden zwei Finanzierungsmöglichkeiten 
vorgestellt: 

- Möglichkeit I: Zuschuss aus dem Fachschaftenhaushalt 
- Möglichkeit II: Nachtragsantrag 2020 

Einstimmig wurde entschieden die Gelder 50/50 aufzuteilen.  
Desweiteren wird die Problematik mit in den StuPa genommen. 
 
 
TOP 2: Vorstellungsrunde 
 
Es wurde keine Vorstellungsrunde durchgeführt. 
 
 
TOP 3: Überarbeitung der APB 
 
https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$APB_Reso-Pad 
Folgende Punkte wurden angesprochen: 
1.  - 
2.  Alternativer Vorschlag zum 4. Versuch wären zwei Prüfungen pro Semester. Die Mehrheit ist für 

einen 4. Versuch in allen Prüfungen. Als Begründung wurden die die unterschiedlichen Stärken 
der Studierenden bzgl.  schriftlicher/mündlicher Kompetenzen genannt. 

3. Es sollte der An- und Abmeldezeitraum für alle Module vereinheitlicht werden. Die Abmeldung 
bei allen Prüfungen sollte bis zwei Tage vor der Klausur noch möglich sein. Alternativ: Bei 
schriftlichen Prüfungen sollte das nicht erscheinen als Abmeldung gewertet werden. 

4. FS 1 ist aufgrund der ansonsten gequetschten Klausurenphase komplett gegen eine 
zweiwöchige Klausurenphase. Es wurde der Kompromiss erzielt, dass mehr Flexibilität durch 
zwei mögliche Klausurtermine pro Semester erreicht werden könnte. Zusätzlich wurde 
diskutiert, ob ein Eintrag in der APB  festhalten sollte, dass eine Nachprüfung im selben 
Semester noch zu ermöglichen ist.  

 Nach längerer Diskussion wurde beschlossen den gesamten Punkt 4 zu streichen. 
5. - 
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6. - 
7. Es ist zu prüfen, ob der Punkt bereits in den aktuellen APBs enthalten ist 
8. Änderung der Formulierung: „… Prüfung MUSS (aktuell „soll“) innerhalb der vier Wochen...“    
9. Der Punkt ist bereits in der APB enthalten. 
 
 
TOP 4: Angleichung der europäischen Semesterzeit 
 
Der Top wurde auf die nächste FSK verschoben. 
 
 
TOP 5: Haushalt der Studierendenschaft 2020 
 
Es wird mit einem Minus von 48.000€ gerechnet (20.000€ gewerblich, 28.000€ verwaltungspolitisch). 
Zusätzlich: 
 806qm:   - 128.000€ 
  Cafe:   + 40.000€ 
 Schlossgarten:  + 60.000€  
 
Es wurde Vorgeschlagen sich im Januar oder Februar mit den Bereichsleitern des 806qm zu treffen um 
eine Frage-Runde durchzuführen. Der Vorschlag wurde angenommen und der AStA kümmert sich um 
ein Treffen.  
 
 
 
 
TOP 6: Regelung von Finanzanträgen 
 
Es wurde der Wunsch nach einem Allgemeinen Finanzierungskatalog für Fachschaften geäußert. Darin 
soll ein genauer Überblick enthalten sein, was und wie viel vom AStA für z.B. BuFaTas oder 
Fachschaftstage übernommen wird.  
Dieser Katalog kommt voraussichtlich in den Weihnachtsferien und soll in der nächsten FSK 
besprochen werden.  
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Sonstiges: 
 

- Im Gespräch mit dem Präsidium soll angesprochen werden, dass den Fachschaften für die 
OWO Geld zusteht (speziell FB 1 Geo) 

- Bitte um keine Terminüberschneidungen der FSK-Termine mit anderen Gremien 
- Für die nächste FSK soll das Präsidium auf die Studierendensprechstunde aufmerksam 

gemacht werden 

 
 
 
 
 
Termine 
 
 
Nächste FSKs: 
 
Januar FSK (Maschbau):   22.01.2020 um 18:30 in L3|01-98 
Februar FSK (Architektur): 04.02.2020 
 
Veranstaltungen: 
 
 15.01.2020  Kleidertauschbörse (Organisiert vom FB 13) 
 


